

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS
ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.
(TRES VECES AL DIA.)

ANO XXVII. NÚM. 6626. EDICION PARA MADRID. MADRID, MIERCOLES 26 DE ENERO DE 1876. ÚNICO PUNTO DE SUSCRIPCION, MAYOR 420.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 25 DE ENERO.

El Ayuntamiento de esta capital, en sesión de ayer acordó colocar en su almacén en el Campo de Guardias, una lápida conmemorativa en la que conste que aquel edificio se debe a los esfuerzos e iniciativa de D. M. M. José de Galdós. El segundo acuerdo fue declarar hijo adoptivo de Madrid al conde de Torrepío, por haber cedido al vecindario el sobrante de las aguas del canal de Lozoya.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 25 DE ENERO.

Hoy recibimos de nuestros correspondientes las siguientes CARTAS DE LA GUERRA:
Irun, 21.
Como no hay otra comunicación medio aceptable entre San Sebastián y esta villa que el monte Jaizquibel, he tomado esta mañana un tiburri y con él me he dirigido a Pasajes, donde, después de atravesar la ría y contratar un cicerone que me guiara en mi excursion, me puse en camino con dirección a esta. Cuatro horas empleé en la travesía que me pareció interminable por la fatiga y el cansancio que experimenté durante dicho tiempo.

Desde una eminencia del monte distinguí unos cuantos carlistas que se hallaban reunidos a la puerta de un caserío entre Rentería y Ganchusqueta jugando a los bolos.
A mi llegada a esta, he sabido que esta tarde han hecho una descarga los carlistas a unos cuantos vecinos que por orden superior se hallaban quemando la maleza que existe en el monte de San Marcial y han herido a dos de ellos. También los carlistas están incendiando la de los montes que ocupan, a fin de abrir nuevas trincheras.
Según se dice por esta, se nota estos días entre los carlistas mucha animación y esperan que se les ataque para demostrar su valor. Parece que tanto alarde no pasará de ser el preludio de un escaramuzo.

Nada de particular ocurre aquí, por lo que me dirigí mañana a Bayona, punto en donde suelen adquirirse noticias de interés.—F. PERIS MENCHETA.
Tafalla, 23.
Un incidente curioso y digno de notarse. Los mismos cañones que en Somorrostro dieron muerte a Olo y Radica, han hecho hoy las salvas de ordenanza, al mismo tiempo que era conducida a su última morada la abuela de Radica, con gran acompañamiento de amigos de la difunta.

Por la noche se ha celebrado un baile en la casa ayuntamiento de esta ciudad, al que han acudido los generales arriba mencionados, el intendente señor Morales y gran número de jefes y oficiales de este ejército.
La dignísima autoridad municipal tenía preparado un magnífico buffet.
A las ocho y media ha ocurrido una lamentable desgracia, pues en la calle Mayor se ha encontrado el cadáver de un hombre, muerto de un tiro, sin duda a consecuencia de alguna pendencia. El inspector de orden público Sr. Plaza, con la actividad que le distingue, ha practicado las diligencias oportunas para descubrir al agresor, habiendo ya puesto a buen recaudo más de 12 sujetos sobre quienes recaen sospechas.
Hoy se han presentado a indulto, 9 en Oteiza, 4 en Pamplona, entre ellos un alférez de caballería, y 2 en Puerto la Reina, procedentes del 4.º navarro.—A. BLAY LA-CASA.

EDICION DE LA TARDE DE AYER 25 DE ENERO.

Como continuación a mi carta de ayer, le manifesté que esta tarde, después de la revista pasada a las tropas por el general en jefe, se verificó el entierro del cadáver del teniente de Asturias muerto en Subitana, acompañándole al cementerio el clero parroquial castrense, todos los oficiales del cuerpo presentes en esta, presidiendo el duelo el coronel Sr. Agulla, y siendo conducido en hombros de cuatro gastadores que se brindaron a ello, asistiendo además toda la escuadra del primer batallón, banda de cornetas y música, con una sección de tiradores, que hizo la descarga de ordenanza, como último tributo rendido a tan bizarro oficial, cuyas cualidades eran excelentes en todos conceptos.
Dentro de dos días se le hará el funeral, con misa cantada y toda la mayor solemnidad posible.—J.

El titulado vicario general castrense en el ejército de D. Carlos ha publicado una orden diciendo que toca a los jueces eclesiásticos entender en todas las causas en que intervienga de alguna manera un clérigo de cualquier orden que sea.
D. Carlos llegó el 19 a Alsasua.

Nuevas noticias confirman el hecho de haber abandonado la dirección del Cuartel Real D. Valentín Gómez y que marchó a la frontera. Esta resolución ha sido efecto de nuevas disidencias surgidas entre los consejeros de don Carlos.
El Diario de San Sebastián dice que

es falsa la noticia de haberse verificado un duelo entre una persona conocida en aquella población y nuestro correspondiente Sr. Peris Mencheta.

Los presidiarios que se fugaron de Cartagena lo hicieron descolgándose por el torreon de la parte del muelle con cuerdas preparadas al efecto, según parece.

Van llegando ya a Madrid algunos de los diputados electos y candidatos vencidos, y cada uno, como suele decirse vulgarmente, habla de la feria según le ha ido en ella.

Esta tarde ha habido consejo a la hora de costumbre.

El día 6 saldrá de Barcelona el nuevo vapor *Vitoria*, de la compañía Olano, destinado a la carrera de Filipinas. De un día a otro llegará a Cádiz el vapor *Iruac-bat*, de la misma compañía y línea, y del cual se sabe ya que había pasado el canal de Suez.

Por el tribunal Supremo se ha anulado una sentencia de la audiencia de Valencia en causa sobre robo y asesinato, seguida contra Antonio Sper, el cual ha sido condenado a la última pena.
El Ayuntamiento de esta corte ha concedido el permiso solicitado por la sociedad del Born, de Barcelona, para que pueda lucir por las calles de Madrid la numerosa y original mascarada que tiene dispuesta para el próximo Carnaval.

Se ha aprobado una propuesta de ascenso de tres comandantes y dos capitanes del cuerpo de ingenieros militares.

Ha sido destinado al Norte, en la vacante por ascenso reglamentario a brigadier del coronel de artillería Sr. Cascajares, el de igual clase y cuerpo don Alfonso Fernández de Córdoba.

La brigada que mandaba el brigadier Sr. Arnaiz, se ha conferido al de igual graduación Sr. Albemni; la de este último al brigadier Loresecha, y la de caballería, que mandaba este jefe, al de igual graduación D. Gonzalo Chacon.

El ministerio de Ultramar ha remitido letras por valor de 34000 duros al de la Guerra para atender a los primeros gastos que ocasiona la recluta de ochocientos hombres que deben enviarse a Filipinas.

De las prisiones que un colega de la mañana dice han sido efectuadas en Barcelona y Ubeda, el gobierno solo tenía conocimiento de algunas detenciones hechas en la última de individuos que inmediatamente fueron puestos en libertad, tomando parte en la votación y formando parte de las mesas algunos de ellos.

Hoy debe salir para Andalucía el propietario del *Imparcial* Sr. Gasset, acompañado de su señora, aun se encuentra bastante delicada de la grave dolencia que ha venido aquejándola.

El señor ministro de la Guerra ha señalado la hora de una a tres de la tarde, los miércoles y viernes, para recibir al público.

En Shanghai (China) ha tenido lugar el 25 de noviembre último, el entierro del Sr. Fernaldo, ministro de España que era en Pekín, con los honores oficiales que correspondían a su categoría.

Asistieron al funeral acto el señor ministro de Bélgica, todo el cuerpo consular, oficialidad de marina inglesa y francesa, las municipalidades, todo el clero católico, algunas fuerzas de guardia municipal francesa y muchísimos practicantes. La población chirriaba en número de 10 a 12000 individuos, ávidos de presenciar una ceremonia religiosa nunca vista para ellos.

El señor Moyano ha obtenido en Valladolid una votación de 2800 sufragios, y su contricante el señor Güell 810. No ha habido reclamación ni protesta de ninguna clase.

EDICION DE LA NOCHE DE AYER 25 DE ENERO.

Quiéjase algún periódico de que en los días pasados se ha aplicado la legislación y procedimientos antiguos en materia de prensa, a pesar de la nueva disposición vigente. Claro es que en alguna provincia así había de suceder, hasta que fuera nombrado y tomara posesión el nuevo personal; pero esto está ya hecho y el procedimiento será uniforme, como lo hubiera sido desde el primer día, a haberse podido plantear la reforma con la presteza y facilidad que en Madrid.

Desde ayer ha quedado abierta al público por las noches la biblioteca de la facultad de medicina.

Ayer circuló el rumor de que de resultas de la presentación inesperada a última hora de un candidato en cierto

distrito de Galicia, se pensaba encasillar a un gobernador. La noticia es completamente gratuita; y conviene tener en cuenta que el candidato en cuestión presentado en el momento electoral es el Sr. Parra, que resulta ser constitucional.

Ha quedado terminada y en poder del señor ministro de Fomento la Memoria anual relativa a las bibliotecas dependientes del Estado.

En el sorteo de la rifa celebrado ayer por la asociación de los asilos del Pardo, ha tocado el premio mayor de 15000 reales a un cabo primero del segundo batallón de ingenieros.

Según los datos que recibimos de la provincia de Santander, ha obtenido en la capital el Sr. Otero y Rosillo, alfonsino, 4273 votos, el Sr. Cagigal, demócrata, 923.

Han sido recibidos por el rey los señores Parellada, Lluch y Borrell, que vinieron de Barcelona para poner en manos de S. M. el magnífico retrato del rey tejido en seda. S. M. quedó agradablemente sorprendido del mérito de la obra, y así lo manifestó a la comisión con palabras lisonjeras para Cataluña y su industria.
Dicha comisión pasó después a ofrecer sus respetos a S. A. R. la princesa de Asturias y otro ejemplar del retrato de su augusto hermano.

Esta tarde a las cinco ha sido recibida por S. M. el rey la comisión que ha debido depositar en sus manos la exposición de los partidarios de la unidad católica.
Dicha comisión la constituyen los señores conde de Ceste, marqués de Villamagna, D. Fernando Alvarez, D. Domingo Moreno, conde del Asalto y marqués de Zafra.

Mil seiscientos diez y nueve electores del distrito de Quebradillas (Puerto-Rico) han escrito al ex-ministro de Ultramar Sr. Balaguer, ofreciéndole sus sufragios, cuya candidatura habían acordado, deseados de demostrar al honrado y laborioso funcionario el grato recuerdo que de su administración conservan.
La carta que el comité electoral del Congreso ha dirigido al Sr. Cánovas, y que ayer publicamos, lleva también la firma del Sr. Danvila, que como secretario de dicho comité recibió el encargo de redactarla.

El *Pabellón Nacional* indica que los empleados han podido contribuir en Madrid al triunfo de los candidatos ministeriales. Sin embargo, consta que son muchísimos los empleados que no han acudido a las urnas, y con tan escaso interés se ha mirado la cuestión de votos de los empleados, que en el mismo distrito del Congreso a que pertenecen han dejado de ejercer su derecho el ministro y subsecretario de Gobernación, algunos directores y otros altos funcionarios, y ni aun se ha apelado a los votos de la guardia civil acuartelada en el mismo distrito.

A fin de mes regresará a esta corte el señor duque de la Torre.

No se conoce aun el resultado de la elección de Villarvoto. D. Fernando Alvarez lleva 250 votos de ventaja al Sr. Ruiz de Velasco, pero se desconoce el resultado de algunos colegios.

Ha regresado a Madrid el señor marqués de Almazora.

Se aseguraba hoy que la primer acta presentada al Congreso será la del general Pavia, en cuyo caso este presidirá la sesión de apertura.

Ha hecho renuncia del cargo de diputado provincial de Madrid el señor D. Antonio Martín Murga.

Hoy se han impuesto algunas multas a varios presidentes de mesas porque no han remitido al gobierno civil, con la prentura que dispone la ley, los datos electorales de sus respectivos colegios.

Da hoy el *Imparcial* la noticia de que el Sr. Bugalla conferenció anoche tendidamente con el Sr. Cánovas del Castillo, y esta noticia, insignificante al parecer, ha venido a dar pábulo a otra que anoche circuló y que es de todo punto falsa. El Sr. Bugalla visitó, en efecto, al Sr. Cánovas, como lo hace con frecuencia por ser muy amigo suyo y hallars ecompletamente notificado con su política.

El gobierno está decidido a que en el examen y discusión de las actas haya la mayor severidad, siendo esta igual para amigos que para adversarios, y así se promete que ha de hacerse patente, que donde mayores y mas ruidosas quejas ha habido, ha sido precisamente donde las oposiciones tenían mayor número de elementos a su devoción. Por este medio creen los ministeriales que ha de resultar justificada la anulación

del acta de algún diputado de oposición, no obstante que el Sr. Bugalla no tiene en estas elecciones, que al paso que los periódicos de oposición suponen que los agentes del gobierno han tratado de ejercer coacción en algunos distritos a favor de los candidatos ministeriales, muchos amigos del ministerio se quejan de la predilección con que éste ha tratado a la oposición, ayudando a triunfar a algunos candidatos. Tenemos la seguridad de que este argumento ha de aduocarse repetidas veces en el Congreso al discutirse las actas.

Se encuentra enferma la esposa del gobernador de Barcelona Sr. Villalva.

Hoy ha quedado colocada frente al teatro de Apolo una nueva y elegante columna, mingitoria, y muy en breve, según tenemos anunciado, se instalarán otras varias en los distritos principales de esta capital.

En los diputados constitucionales elegidos, han predominado por igual las dos tendencias en que se divide dicho partido. La unionista ha sacado 17 representantes y la progresista 10.

El jueves, a las tres, se instalará la junta de patronos del hospital de la Princesa, para el estudio del reglamento de presidios, a fin de mejorar, en cuanto sea posible, todo lo que a estos establecimientos corresponde. Entre otras medidas, se piensa en dotarlos de juntas especiales que, a instancias de las de cárceles, intervengan en todo lo que se refiere a aquellos establecimientos.

Ha sido nombrado escribano de esta corte del distrito del Congreso, D. Miguel Fernández del Viso.
Se ha mandado anunciar cuatro escribanías en Cartagena, una en la Bañera, otra en Penafiel, otra en Egea de los Caballeros y otra en el distrito de la catedral de Murcia.

El rey ha estado hoy a visitar a su tía D.ª Cristina de Borbon, y después en la casa de Campo.

En la academia de Bellas artes de San Fernando, se acordó anoche que el premio de este año correspondía a la sección de pinturas (en asunto teórico).

Una de las elecciones más nutridas y compactas ha sido la del Sr. Cisneros, por el distrito de Ciudad-Real, donde le han votado cerca de 9000 electores.

Han sido nombrados notarios por oposición: De Corella, Güesa y Andoain, respectivamente, D. Polonio Escala, D. Faustino Castillo y D. Florencio Sarasola; y archivero de protocolos de la Corona D. José Asencio.

Lo ocurrido en la elección del 4.º distrito de Barcelona ha sido lo siguiente: El gobierno recibió la noticia de la derrota del Sr. Soler, a la vez que llegaban dos otros telegramas particulares, participando a este su triunfo. El Sr. Barca, ante esta contradicción, suspendió dar los datos a la prensa y consultó al gobernador, recibiendo de este, a los pocos momentos, la seguridad de los datos remitidos, y manifestando que el Sr. Soler había sido vencido por 12 votos de mayoría que tuvo su contricante el Sr. Fabra.

Esto es lo ocurrido en la elección de este distrito, donde sin duda dejaron de tomarse algunos votos por los amigos del Sr. Soler.
El señor ministro de Hacienda ha circulado una orden, a fin de que por las direcciones y centros respectivos se anticipie a la fecha fijada la remisión de los nuevos presupuestos.

Algunos oficiales del arma de caballería, que se hallan con licencia en Madrid, piensan celebrar un banquete de despedida antes de regresar al Norte, invitando al bizarro brigadier Contreras.

El tribunal de oposiciones a las plazas de médicos vacantes en el hospital, lo forman los Sres. Benavides, Bouvin, Lanzagorta, Gomez Pamo, Castelo y Mendez Alvaro.

Se halla enferma de algún cuidado la hija menor del señor ministro de Hacienda, que tiene diez y seis años de edad. Deseamos su alivio.

Según datos autorizados, la elección que mas protestas traerá es la de Coin, en que ha triunfado el Sr. Lopez Dominguez. Los ministeriales se quejan de las coacciones que allí han ejercido los amigos del diputado electo constituido en autoridad. Sin que nosotros podamos aducir datos en pró ni en contra (que eso compete a los interesados, y la decisión al Congreso), es lo cierto que tal es la opinión de los amigos del ministerio, y muy parecida respecto de la elección de Ocaña, donde ha triunfado el constitucional D. Venancio Gonzalez.

SUSCRIPCION A LA EDICION DE LA MAÑANA

4 reales al mes. A 30 reales el trimestre. NÚMERO SUELTO: 2 cuartos. ANUNCIOS: Precio convencional.

Hoy ha estado a despedirse del ministro de la Guerra el brigadier Sequera, y el día siguiente se embarca para San Sebastián.

Las fuerzas del general Loma han continuado el movimiento de avance que emprendieron días pasados, según telegrama oficial recibido hoy en esta corte. En los centros oficiales no se tenían hoy noticias de la que ha circulado referente a haber canoneado las baterías del general Loma a Balmaceda.

Hoy ha llegado a esta corte la familia de la señora condesa del Montijo.

Se ha encargado interinamente de la presidencia de la audiencia de Madrid el Sr. D. Alejandro Benito Avila.

Se van a proveer por concursos varias plazas vacantes de archiveros y bibliotecarios, según se ha anunciado.

Hoy ha llegado a Madrid la familia del general Sr. Despujol.

Según datos oficiales recibidos, aunque no completamente definitivos, resulta triunfante el Sr. Merelles por el distrito de Rivadavia, por donde obtuvo 170 votos, y el Sr. Merelles por el distrito de San Sebastián, por donde obtuvo 100 votos.

Algunos periódicos abogan por que se active la causa del señor obispo de Urgel. No es necesario la aceptación de que el tribunal supremo cida de este y creemos que no ha de tardar en resolverse este asunto, en que, según se asegura, y sin que nosotros pretendamos conocer el sumario ni preajuzgar nada, ha habido notoria exageración por parte de las acusaciones de que se ha hecho eco el apasionamiento de la prensa política.

Aunque no se dice cuándo, es seguro que el señor Castelar vendrá a tomar asiento en el Congreso.

Los posibilistas culpan a determinados constitucionales de Barcelona de la derrota de su amigo el señor Soler y Plá.

A última hora se ha recibido el telegrama dando el resumen de la elección del distrito de Ocaña, habiendo sido vencido el señor Gonzalez (D. Venancio) por 27 votos.

Esta tarde estaban interrumpidas las líneas telegráficas de Valencia, Alicante y Murcia. Las demás funcionaban bien.

Dicen los ministeriales que el gobierno se propone dejar completamente libre la discusión de actas, porque desea la mayor imparcialidad.

Es probable que en uno de los próximos correos llegue a la Península el secretario del gobierno de Puerto-Rico, en los centros ministeriales se saca un gran partido de la circunstancia de que el mayor número de supuestos abusos electorales, se refieren a distritos donde han triunfado constitucionales o en que han luchado adversarios del gabinete. En Castellón, por ejemplo, han luchado los Sres. Nuñez de Arce y Acuña, ambos constitucionales. En Denia, donde el Sr. Fernandez dice que ha tenido que retirarse su candidatura, su rival era el Sr. Alavedra. En el quinto distrito de Barcelona no había candidato ministerial. Y a este tenor, aducen otros varios ejemplos para demostrar que no han sido los amigos del gobierno los que han dado motivo para las quejas.

La AGENCIA TELEGRAFICA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA ha recibido de sus correspondientes los siguientes DESPACHOS:

Reus, 24 (7:55 noche).
En este distrito ha obtenido mayoría el candidato independiente don Mariano Pons Espinos, y por él de Falsat el conde de Riús. En los restantes distritos de la provincia han triunfado los candidatos ministeriales.—S.

Irun, 24.
Se ha negado el permiso por la autoridad eclesiástica para enterrar en Irun el cadáver del marqués de Sofraga.

Gijón, 25, 10 mañana.
El candidato Sr. Capua, sin oposición, ha obtenido en este distrito 5160 votos.—P. A.

Washington, 23.
El Congreso ha solicitado que el presidente Grant presente a la cámara, para que esta pueda examinarlas, las contestaciones dadas por los gobiernos a la circular relativa a la cuestión de la isla de Cuba. Créese que el presidente se negará a esta petición.

El ministro plenipotenciario de España cerca del gobierno de los Estados Unidos, ha dado una brillante recepción, a la que han asistido el secretario de Estado señor Fish y varios otros ministros y personas importantes.

Los periódicos de la Habana del 23 de enero anuncian que la cosecha de azúcares es cuatro quintas par-

tes menor que la de 1874: la del tabaco ha sufrido grandes perjuicios por consecuencia de la pertriz sequia que se ha experimentado.—H.

El correo de Asturias comenzó en Busdongo. Se ignora la causa. El Siseo de Paris publica un artículo furioso con respecto a las elecciones de España, fundándose en que no triunfa el Sr. Castelar, que ha sido elegido, y el Sr. Güell y Rentería. Es muy digno de advertir que el adversario del Sr. Castelar era candidato constitucional de oposición irreconciliable, y el del Sr. Güell era el Sr. Moyano, de intransigente oposición moderada, pero de tal importancia política y de tal influencia por sí, que no es de extrañar la derrota de quien con él competía en Valladolid.

Nuevas noticias telegráficas particulares de Puigcerdá anuncian el triunfo en aquel distrito del candidato independiente, en esta forma: señor Despujol, unos 800 votos; Sr. Padra, sobre 3000.

Por el ministerio de la Guerra se han adoptado las siguientes resoluciones: Concediendo el grado de coronel al teniente coronel retirado D. Fernando Chacón y Ruiz de Castro, a los comandantes D. Francisco Muñoz y Blanco y D. Juan Alapont, y a los capitanes don Vicente Calvo y Baz, D. Vicente Apisnas, D. Joaquín Amado Escandón, don Gonzalo Moreno y Moriano, D. Ildefonso Hórreo y Serrano y D. Manuel Mijares y Fabián.

Nombro médicos primeros del ejército de la isla de Cuba a D. Mariano Salcedo Villarino y D. Cecilio Martínez González.

Aprobando una propuesta de ascenso, a fin de cubrir seis plazas vacantes de médico mayor, en el ejército de la isla de Cuba.

Destinando al primer batallón del regimiento de Granada al comandante D. Ricardo Nicolau y San Bartolomé.

Aprobando la disolución del batallón provisional de Cataluña y el pase a situación de reemplazo del primer jefe y ayudante de dicho batallón.

Han sido recibidos en audiencia por S. M. D. Antonio Sánchez Mills, don Manuel Danvila de la Torre, don José Masuti, D. Francisco Mendoza Cortina, D. Jaime Girona, D. Antonio Culla y marqués de Saavedra.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY Y DE MAÑANA

Ayer recibimos la siguiente carta de nuestro SERVICIO PARTICULAR POSTAL:

Barcelona, 22. Se ha recibido ya el material necesario para que quede restablecido dentro de muy pocos días el servicio telegráfico desde esta ciudad a Lérida, tanto tiempo interrumpido, volviendo de este modo a estar en comunicación telegráfica directa las dos primeras capitales de España. Por conducto autorizado acaba de asegurarse que antes de finalizar el presente mes se abrirá al público el prestado servicio, y por consiguiente, justo es consignar que el señor director general del ramo y sus delegados en esta han desplegado el mayor celo a fin de conseguir el pronto restablecimiento de tan importante línea telegráfica.

Escasos han sido ayer la concurrencia a los comicios. No cabe duda que semejante flojedad fue debida a la lluvia y al barro, que desde el amanecer puso las calles intransitables. Además, considerado este país bajo su verdadero punto de vista, es de esperar que no se acentuara la lucha hasta mañana, que por ser día festivo, el momento fabril estará de ausente, y podrá acudir libremente a depositar sus votos en las urnas.

Demóstrado quedó anteayer que la lucha será vigorosa y tanz al ver el sinnúmero de votantes que tomaron una parte muy activa en la formación de las mesas para que prevalezca la opinión general de que no faltará ni un elector a la consigna.

Los constitucionales se querellan de que en el resumen de la votación de mesas hayan sido calificadas de adictos sus respectivos presidentes, y con tal motivo el Sr. Rius y Taulet publicó un artículo en los periódicos de la tarde de ayer, manifestando no estar

conforme por considerarse monárquico constitucional, pero no ministerial. Parece seguro el triunfo de catorce candidatos afectos al ministerio, según noticias recibidas esta mañana por drugada por conducto fidedigno.—A.

Ha fallecido en esta corte la señora doña Antonia Benítez de Castañeda, madre política de nuestro respetable y querido amigo el brigadier de la Armada, D. José Montojo, director del personal del ministerio de Marina.

Se encuentra restablecido de la ligera indisposición que lo ha retenido en cama algunos días, el subsecretario del ministerio de Marina Sr. Nava, y hoy ha podido asistir a su despacho.

Se ha concedido la gran Cruz de Carlos III a Mr. Halimann, subsecretario del ministerio de Relaciones exteriores de Austria, y la cruz de caballero de la orden de la Corona al conde de Austria-Hungria en Mostaganem Sr. Pizzoli, que ha desempeñado el consulado de España por espacio de mucho tiempo en dicho punto.

Ha llegado a Madrid el conocido editor de Barcelona, señor López Bernásgos.

Ha sido nombrado dean de la catedral de Barbastro D. Mariano Aybar.

Se han nombrado beneficiados de la primada de Toledo, D. Feliciano Aguado, y de la metropolitana de Granada, D. Antonio Rosillo y Puerto.

Se ha expedido real cédula de procurador, en población donde haya audiencia, a favor de D. Julian Abadía.

A la vez que los presupuestos, probablemente para el día 10 del próximo quedará terminado el arreglo general de la secretaria del ministerio de Fomento, que proyecta el señor conde de Toreno. Con la elección de los señores Santa Cruz, Anduaga y Goicoechea quedan vacantes tres puestos importantes en aquel ministerio.

La Agencia Americana nos transmite los siguientes telegramas:

Paris, 25. Se asegura que el mariscal MacMahon no asistirá a ninguna comida oficial en lo que queda de invierno.

Berlin, 25. El Reichstag ha votado el párrafo del asunto Duchsne por 141 contra 433 votos.

El conde de Launay que ha sido nombrado embajador en Italia, presenta hoy sus credenciales.

Bruselas, 25. El tribunal ha condenado a cuatro huelguistas a prisión. Está restablecida la tranquilidad.

El obispo de Lieja cita al burgomaestre para que derogue las disposiciones prohibiendo las procesiones.

La señora condesa del Asalto irá esta tarde a palacio a entregar a S. M. el rey la exposición que las provincias de Barcelona y Valencia dirigen al monarca pidiendo el restablecimiento de la unidad católica. Son numerosas las firmas estampadas al pie de dichos documentos.

Dice el Noticiero bilbaíno que los facciosos catalanes recientemente llegados a Mundaca se encuentran en tan buen estado de disciplina, que no han querido continuar ocupando las casas que les señaló la autoridad local, sino las que a ellos les han parecido mejor.

Dice el Tiempo de anoche: Para alentar a los últimos desesperanzados, se les dice a los habitantes de las provincias vasco-navarras que hay partidas en Aragón, pero no es verdad. Fuera de los límites vascongados, no hay un solo carlista en armas.

Astoria afirma la Epoca: Cuenta el Cuartel Real que un agente liberal que había penetrado en Estella ha sido fusilado.

Los moderados intransigentes que han triunfado en las elecciones son los señores marques de Monesterio, Alva-

rez (D. Fernando), Mon, Capua, Pidal, Mayans, Moyano y general Reina; total, 8; habiendo sido derrotados los señores D. Cirilo y D. Eduardo Amorós, Sánchez Ariza, Gasto Mirago, conde de Vello, marques de Montolivi, Molano, Contreras (D. Ramón) y Casanueva; total, 10.

Hoy tendrá efecto en todas las cabezas de distritos el escrutinio general del resultado de las elecciones para diputados a cortes que acaban de verificarse.

Un periódico dice anoche que el día 22 del actual los carlistas hostilizaron con fuego de cañón a Puente la Reina. Nuestra artillería contestó dirigiendo algunos proyectiles sobre Artazu, donde el enemigo había levantado una batería.

El consejo de Guerra formado a bordo de la fragata Zaragoza, según un periódico de la tarde, para declarar sentencia en el proceso sobre el delito de piratería cometido en las aguas de Gata, se ha reunido y ha dictado su fallo.

De los periódicos de anoche: La Epoca entiende que en estos momentos en que los conservadores liberales han obtenido el triunfo electoral cuando debe combatirse el sufragio sin limitación, porque ya no podrá decirse que se le combate por temor.

El Tiempo escribe sobre cuestiones electorales.

El Cronista dice que la España no puede negar al gobierno, el derecho de tener preso al obispo de Urgel, al menos mientras el carlismo combatiera nuestras instituciones, porque fue hecho prisionero como vicario castrense de fuerzas rebeldes.

El Pueblo Español juzga acciones de los moderados los motivos que se aducen en contra del sufragio universal.

La Política sigue encareciendo la alta misión reservada a las Cortes, y su esperanza de que la cumplirá.

La Nueva Prensa escribe contra el absolutismo rebelde.

La España combatirá al gobierno porque en su entender debe sistemáticamente del estado de la política a los defensores de la unidad católica.

Las señoras de la nobleza que se han brindado a recibir y entregar a S. M. el rey las exposiciones que se firmen en provincias pidiendo el restablecimiento inmediato de la unidad católica, son la condesa de Superunda, la duquesa de Baena, la condesa de Guajés, la condesa de Belle y de San Miguel, la marquesa de Pidal y algunas otras que no recordamos.

Creemos que el Sr. Balaguer, elegido diputado en el distrito de Villanueva y Geltrú, que tantas veces ha representado en el parlamento y declinará la honra de representar a los electores de Quebradillas (Puerto-Rico) que le habían ofrecido sus sufragios.

Un periódico de oposición dice anoche que en Denia se han cometido muchas ilegalidades. Y otro ministerial dice que, habiendo triunfado por aquel distrito un constitucional, toca a la Iberia contestar lo que haya sobre el asunto.

Se indica, según un colega de anoche, para la dirección de la Gaceta, al Sr. Navarrete, por haber sido elegido diputado del Sr. Carreras y González.

La España dice anoche que muchos curas del distrito de Ledesma han votado contra el Sr. Casanueva, candidato veneciano y partidario de la unidad católica.

Dice un periódico: En la estación de Amposta ha sido preso hace pocos días el cabecilla carlista Bautista Segarra, hermano del jefe faccioso del mismo apellido, tan conocido por sus desmanes en el alto Maestrazgo.

Tambien otro hermano del citado cabecilla ha sido reducido a prisión en una localidad inmediata a Amposta, creyéndose que el objeto de hallarse estos dos carlistas en los sitios donde han sido detenidos por fuerzas de la guardia civil, se debia al proyecto que abraja el pretendiente de levantar nuevas partidas en Aragón y Cataluña.

Corrobora esta suposición la noticia recibida en Madrid de que Cueva debía levantar nuevamente el pendón del absolutismo en el partido de San Mateo, y Marco de Bello en Aragón, al mismo tiempo que los Segarras en las orillas del Ebro.

Pío IX manda a la exposición de Filadelfia varios objetos artísticos, entre los cuales se encuentran un cuadro en mosaico representando la Virgen de la Silla, cuyo original, pintado por Rafael,

se encuentra en el Museo del palacio Pitti de Florencia; otro cuadro en mosaico, representando la Virgen llamada de Sassoferato, y un tapiz de confección romana representando el martirio de santa Inés.

Parece que anteanoche celebró una reunión, para tratar de asuntos urgentes, la junta directiva de la Tertulia progresista-democrática.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto que se abone a los abogados fiscales sustitutos de las audiencias, la mitad del sueldo correspondiente al propietario, cuando sustituya en el caso de nombramiento para funciones especiales.

Las provincias en que los candidatos electos son todos ministeriales, son las de Guipuzcoo, Vizcaya, Álava, Navarra, Lerida, Granada, Guadalajara, Huelva, Huesca, Jaén, León, Logroño, Murcia, Orense, Palencia, Santander, Segovia, Sevilla, Soría, Teruel, Toledo, Zaragoza, Cuenca, Avila, Badajoz, Cádiz y Cáceres.

Ya se anuncia como próxima una combinación de gobernadores, por haber sido elegidos varios diputados a Cortes.

Las elecciones en Canarias, donde algunos colegas han supuesto ya elegidos a los candidatos, no empezarán hasta el 28 de este mes.

El Añoché a las nueve, en la casa número 7 de la calle de los Cojos, filler de carpintería, se declaró un incendio, el cual fué sofocado al poco tiempo, habiendo sufrido un bombero una herida leve en el ojo izquierdo. Las pérdidas materiales han sido de escasa importancia.

Ayer tarde a las cinco en el sitio denominado la Era del mico, fué herido gravemente un hombre por otro, al cual en el momento de cometer el delito, echó a correr, sin que pudiera ser herido.

El herido, después de curado en la casa de socorro del segundo distrito, fué trasladado al hospital General.

Las señoras de la nobleza que se han brindado a recibir y entregar a S. M. el rey las exposiciones que se firmen en provincias pidiendo el restablecimiento inmediato de la unidad católica, son la condesa de Superunda, la duquesa de Baena, la condesa de Guajés, la condesa de Belle y de San Miguel, la marquesa de Pidal y algunas otras que no recordamos.

Parece que dentro de breves días celebrarán reunión general los accionistas del banco de España.

La Epoca, en la lista de distritos y candidatos, hace aparecer al Sr. Mosquera en el distrito de Lalín (Pontevedra), donde ha luchado sin oposición, obteniendo una votación muy nutrida el Sr. Alzugaray.

La comisión que fué ayer a palacio, presidida por el conde de Cheste, a entregar a S. M. el rey la exposición que hace días habíamos dado cuenta, pidiendo el restablecimiento inmediato de la unidad católica, salió del regio alcazar a las seis y media. Después de conferenciar largo rato con S. M., pasaron los comisionados a ofrecer sus respetos a S. A. R. la princesa de Asturias, con quien conferenciaron tambien bastante tiempo.

Acercos del fraude que ha tenido lugar en la aduana de Bilbao, y del cual se han ocupado algunos periódicos, atribuyéndole mas importancia que realmente tiene, podemos decir que reconocidas las tres cajas que han dado lugar a este hecho, siempre punible, ha resultado que contenían tejidos de lana y algodón, que han sido valuados en cinco mil pesetas, ascendiendo a mil los derechos que se trataban de defraudar. Según nuestras noticias, los empleados que resultan complicados son únicamente: el guarda almacén y algunos mozos de la aduana.

Algunos vecinos de la calle de las Cortes, de Barcelona, pusieron en conocimiento de la autoridad el hecho siguiente: Un joven estudiante de medicina, haciendo la autopsia en el hospital de Santa Cruz de un cadáver, se inoculó el virus de la viruela negra, de cuya enfermedad falleció. Comunicóse el mal

otro individuo de la familia, en seguida a otros de otro piso de la misma casa, y mas tarde a casas inmediatas, siendo tal el pánico entre los vecinos de dichas casas y de las contiguas, que han abandonado sus habitaciones, quedando, como es de suponer, en alarma a aquel vecindario.

Los candidatos independientes que han triunfado en las elecciones son los señores brigadier Bonanza, Sanjurjo, Pardiñas, marques de la Vega de Armijo y Fernandez Villarrubia; total, cuatro; habiendo sido vencidos los señores Gonzalez Conde, Cortijo, Salamanca (D. Abdon), shartnes de Ciudadella, Pozas, Garcia Gomez, Miranda, Fernandez Caballero, Camps, Ferrer, Loal, Sampedro, Valero, Ardós, Ruiz Figueroa, Losarós, Pont (D. Mariano), Castellet y Rodriguez Ortiz; total, 20.

Los demócratas vencidos en las elecciones son los Sres. Abarzuza, Soler y Pla, Garcia Ruiz, Dulong, Gil Berges, Carigal Arias (D. Diego), Escudé, Salvany y Carvajal.

Los que han triunfado, según las últimas noticias, son los Sres. Castelar, Serrallana y Anglada, y los que se retiraron los Sres. Mañonave y Morano Rodríguez.

La AGENCIA TELEGRAFICA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA recibió anoche los siguientes TELEGRAMAS de sus corresponsales:

Madrid, 25. El gobernador civil elegido por Arcos de la Frontera ha sido obsequiado con una serenata.

En esta provincia han triunfado nueve ministeriales.

Ha llegado el vapor de guerra francés, Castor.

En Puerto Serrano han sido contados los olivares de la cañada.

El último promedio de la mortalidad resulta a 39'8 por 1000 en Nápoles; 23'7 en Turin; 31'3 en Florencia; 42'3 en Venecia; 32' en Londres; 24' en París; 29' en Berlín; 21' en Viena; 28'9 en Bruselas; 20' en Nueva-York; 16' en Filadelfia; 20' en Bombay.

En Venecia y Nápoles resulta, por consiguiente, la mayor mortalidad y la menor en Viena y Filadelfia. Entre esta y Venecia hay una diferencia de 26'3 por 1000, es decir, una mortalidad casi triple en Venecia que en Filadelfia.

La Gaceta de hoy publica las siguientes noticias de la guerra:

NORTE.—El general en jefe del ejército de la izquierda da conocimiento de haberse presentado a indulto en el día de ayer en Vitoria un teniente del segundo de Álava, un alférez de la escuadra del pretendiente y dos individuos de la diputación facciosa de aquella provincia. Las bajas que tuvieron los carlistas en la acción de Subijana y Morillas el día 21 ascienden a un oficial y dos individuos de tropa muertos, y 27 de estos últimos heridos.

El general Loma desde Villazana manifiesta que las tropas continuaban en los nuevos cantones y líneas avanzadas, y los carlistas en las trincheras de Celadilla y Valmaseda. El brigadier Alberrni avanzó anteayer hasta el Herron y cañoneó al enemigo, dirigiendo algunas granadas a Valmaseda. Se habían presentado a indulto un capitán del batallón de Bilbao, 10 individuos de tiradores de Castilla y dos del batallón de Cantabria.

El general Moriones practicó en el día de ayer un reconocimiento sobre toda la línea enemiga. Dos piezas de 15 centímetros situadas en Hernani rompieron el fuego sobre la batería carlista de Antonena que sufrió notablemente con los disparos. Las trincheras carlistas de Eitibar, que molestaban la comunicación de San Sebastián a Hernani, han sido tomadas y ocupadas por fuerzas del ejército.

El general en jefe del ejército de la derecha participa que ayer se presentaron a indulto en Oteiza 3 carlistas del segundo y octavo batallón, todos con fusiles Remington.

Anoche no se hicieron operaciones en el bolsín.

ANUNCIOS

DENTICION DE LOS NIÑOS.

La Denticion infalible de P. F. Izquierdo salva siempre al niño de la muerte, aunque este agonizante, y por 4 rs. más su remitido por sus padres, que se necesitan en los casos difíciles, pues si una caja le salva, otra le destruye y le destruye. QID, MADRES: Sanzoles (Zamora) de enero de 1876. El primer día, dejando todo plan anterior y con motivo de tener un hijo moribundo y desahuciado por los facultativos a causa de la denticion, di al niño las tres papetas que marca la instruccion de su Denticion infalible, y desapareció el principio de estorzo, que era notaba, y después de tres papetas al día, y gui dándole tres papetas al día, el segundo desapareció por completo el hipo, y el niño, hasta entonces en completa postracion y amodorramiento, empezó a llamar a su mamá y pidió agua. El tercer día disminuyó notablemente la calentura y se humedeció el interior de la boca. El cuarto día poca fiebre, y se presentó la baba. El quinto día limpio de fiebre, baba abundante y tres dientes se transparentaron bajo la epidermis. Abandonó la cama y quedó libre del padecimiento que le tuvo al borde del sepulcro. Continuó dándole una papeta diaria bastantes días y hoy se encuentra grueso, saludable, juguetón y de salud incomparable. El médico no quiso visitar al niño desde que le bibe que usaba a todo trance la Denticion antes que dejarle morir, pero yo he salvado a mi hijo, que era lo que me interesaba. Soy conocido en toda la provincia y siempre dare fe de la realidad. Gabriel Cardoso Panen.

12 de febrero de 1875. Advierto a Vd. que mi hijo, a quien se aplicó la anterior caja de la Denticion, no pudo obrarle de otra manera que sacarle del sepulcro, pues así ya muerto lo creía-

mos, pero hoy le tenemos tan hermoso y robusto como deseábamos, cosa que admira a todo el mundo que lo ha visto, antes, por el mal estado en que se hallaba.—Gregorio Nelson.

Innumerables son las cartas análogas de todos los días, y la Denticion por sí misma se abre paso contra los obstáculos que oponen algunos médicos groseros de su opinion, que es el de cruzarse de brazos cuando se resiste al tratamiento ordinario; pero las madres se en-

cargan de propagar la salvacion de sus hijos.—Madrid, calle de Pontejos, num. 6. Bótica.

PERDIDA

Una pilsera de granate se extravió anteanoche desde el teatro del Cisco a la esquina de la plaza del Rey y la calle del Barquillo, donde se tomó un coche de plaza, hasta la calle de la España, núm. 6, izquierda, donde se gratificará al que la presente.

JAQUECAS NEURALGIAS LA PAULLINIA FOURNIER

ha adquirido desde 1830 una reputación justamente merecida para la cura de las neuralgias, las gastralgias y sobre todo las JAQUECAS, cuyos accesos más violentos desaparecen en algunos minutos; contra los reumatismos, catarros vesiculares pulmonares, la gota, la constricción dolorosa; los zumbidos, la pérdida de memoria, la diarrea crónica, el estreñimiento tenaz; corta instantáneamente la diarrea precursora del cólera. N. B.—Precavase mucho contra la falsificación que se vende bajo el mismo nombre, la Guarana, droga astringente y a veces peligrosa. Existe siempre el nombre y la firma del inventor. DEPOSITARIOS: E. FOURNIER, 56, rue d'Anjou-Saint-Honoré, en París.

Deposito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, prat. Madrid.

VINOS DE QUINA TITREE

DEL PROFESOR OSSIAN HENRY miembro de la Academia de Medicina de París.

VINO DE QUINA DOSADO.

Superior a los vinos de quina ordinarios, por ser de una composición constante y siempre rica en principios activos, agradables al gusto, que se asimila con facilidad y jarnás origina constipaciones.

VINO DE QUINA FERRUGINOSO.

Es inapreciable en los casos de clorosis, de anemia, de hidropesía pasiva, de enfriamiento, de estenuacion prematura, de afecciones nerviosas, de dolores de estómago, etc.; en fin, este vino es el mejor de los vinos ferruginosos. Deposito general en España: Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74, duplicado, principal, Madrid.

